



FACULTAD DE TEOLOGÍA
SAN VICENTE FERRER

ANALES VALENTINOS

REVISTA DE FILOSOFÍA Y TEOLOGÍA
Nueva Serie 2021 Año VIII / N° 16

ÍNDICE

Gonzalo Albero Alabort		Stanley Jayakumar Yesudass	
Presentación	277	Avanzando en la conversación ecuménica	395
Andrés J. Valencia Pérez		Manuel Ortuño Arregui	
Simposio de Teología Ecuménica <i>Ut Unum Sint</i>, el camino irreversible de la Iglesia	279	Evolución histórica del paradigma del ministerio papal en contraposición al nuevo concepto en la encíclica <i>Ut Unum Sint</i>	411
Viorel Coman		Elvira Canet Prats	
Reflexiones ortodoxas sobre la encíclica <i>Ut Unum Sint</i>	281	Educación en el ecumenismo y diálogo interreligioso según Edith Stein	425
José Antonio Heredia Otero		Leopoldo Quílez Fajardo	
La oración de Jesús: un camino de encuentro entre el Oriente y el Occidente cristiano, y entre la espiritualidad y la moral	295	La filosofía de la religión de X. Zubiri	439
Andrés Mauricio Quevedo Rodríguez		M ^a . Teresa Ortiz Angulo	
Desde la <i>Ut Unum Sint</i> hasta el pentecostalismo	311	Abenarabi y santa Teresa	455
Antonio Rafael Medialdea Villalba		Luis Abrahán Sarmiento Moreno	
Tomás de Aquino en Oriente	323	Hacia una filosofía de la vocación	475
Almudena Alba López		Pablo Blanco Sarto	
Hilario de Poitiers en Oriente (356-361)	339	De la Trinidad a la Iglesia en el diálogo ecuménico del siglo XXI	487
Arturo Llin Cháfer – Vicente Palop Llin		José Carlos Martín de la Hoz	
El hombre, objeto de reflexión en el s. XVI según la doctrina de san Juan de Ávila	349	Ecumenismo y paz	497
Alfonso Esponera Cerdán		Leo Frans Jozef Meulenberg	
Una mirada no tan cerrada e intransigente ..	365	The fairy tale, a fresh inspiration for the ecumenical dialogue a meditation	511
Domingo García Guillén		Memoria Académica del Curso 2020-2021	527
Una lectura trinitaria del primado	377	Recensiones	549
		Publicaciones recibidas	561

SIMPOSIO DE TEOLOGÍA ECUMÉNICA *UT UNUM SINT, EL CAMINO IRREVERSIBLE DE LA IGLESIA*

*Andrés J. Valencia Pérez**

Director del XIX Simposio Internacional de Teología Histórica

El 25 de mayo de 1995, el papa santo Juan Pablo II firma, y se publica, la única encíclica, hasta ahora, sobre el ecumenismo titulada *Ut Unum Sint*.

En el 25º Aniversario de su promulgación, nuestra Facultad de Teología San Vicente Ferrer, a través de la Cátedra Yves Congar, y el Instituto de Estudios Ecuménicos de la Universidad Santo Tomás de Aquino de Roma (Angelicum), en colaboración con la sección San Luigi della Facoltà Teologica dell'Italia Meridionale, organizan un Simposio Internacional que, a su vez, ha sido celebrado conjuntamente con el XIX Simposio Internacional de Teología Histórica de la Facultad de Teología, *Ut Unum Sint, el camino irreversible de la Iglesia*, que tuvo lugar del 24 al 26 de noviembre de 2021, en Valencia (España).

En este número monográfico especial de la revista *Anales Valentinus*, os hacemos partícipes de una selección de las reflexiones presentadas como Comunicaciones que han sido aceptadas para esta publicación.

Este Simposio Internacional ha sido un espacio de meditación, diálogo y estudio sobre los frutos y desafíos del camino hacia el encuentro y la unidad plena. Hemos abordado diferentes temas teológicos, ecle-siológicos, históricos y pastorales presentes en la Encíclica que han iluminado nuestro Simposio, enmarcado en dos Ponencias, cuatro Comunicaciones especiales, tres Mesas redondas y treinta Comunicaciones, las cuales han conferido a este encuentro un gran nivel académico, enriqueciendo la visión ecuménica actual. Por ello queremos agradecer a todos a quienes manifestaron interés por participar y han escrito estas colaboraciones que os presentamos.

* Doctor en Teología. Facultad de Teología San Vicente Ferrer-UCV. Valencia (España).

La edición completa de las Actas del Simposio con las Ponencias, Comunicaciones especiales, Mesas redondas y Comunicaciones, verá la luz en los próximos meses, dentro de la colección “Series Valentina” de las publicaciones de nuestra Facultad.

Invitamos a nuestros lectores a disfrutar y acrecentar nuestro compromiso con el ecumenismo.

El amor a la verdad es la dimensión más profunda de una auténtica búsqueda de la plena comunión entre los cristianos. Sin este amor sería imposible afrontar las objetivas dificultades teológicas, culturales, psicológicas y sociales que se encuentran al examinar las divergencias. A esta dimensión interior y personal está inseparablemente unido el espíritu de caridad y humildad. Caridad hacia el interlocutor, humildad hacia la verdad que se descubre y que podría exigir revisiones de afirmaciones y actitudes (UUS 36).